

Au rythme du chien

Tavannes Samedi, au plateau d'Orange, la Société cynologique locale participait pour la première fois à la Journée du chien. Parcours, mais aussi massages, danse et nosework étaient au programme.



Un parcours permettait de tester son chien et sa relation avec lui sur différents exercices.

Stéphane Gerber/BJI

Matthieu Hofmann

Des chiens qui dansent, qui se font masser, bichonner ou encore qui s'essaient à différents sports canins, le meilleur ami de l'homme avait la part belle samedi après-midi à Tavannes. En effet, sous le soleil du plateau d'Orange, la Société cynologique de Tavannes et environs participait pour la première fois à la Journée du chien. Une manifestation à l'initiative de la Société cynologique suisse que chaque organisation locale pouvait organiser si elle le souhaitait. Le but, montrer l'offre des activités exercées dans les sociétés.

Bien aidée il est vrai par un cadre tout aussi magnifique que la météo, la Cyno Tavannes avait mis les petites gamelles dans les grandes pour l'occasion. A commencer par un miniparcours pas si mini, qui permettait à tout un chacun, débutant ou non, d'aller tester son chien et sa relation avec lui sur différents exercices. Si les initiés semblaient plutôt à l'aise, il était également intéressant, voire amusant, d'observer les binômes débutants s'essayer, avec plus ou moins de succès, aux quelques activités proposées sur les parcours.

Les chiens se font masser, vraiment? Et pourquoi pas? Passage au stand de Fanny Doise, massothérapeute animale (chiens, chat, chevaux) à

”

Le dog dancing renforce le lien entre l'humain et le chien, il améliore sa concentration, son physique, son mental.

Marion François
Championne de Suisse 2023 de la discipline avec Nina

Chexbres (VD), mais souvent de passage dans le Jura bernois pour sa patientèle à 4 pattes, accueille sur sa table un habitué. Cocolino, un chihuahua, semble apprécier. Bien que les très nombreuses distractions, entre le bruit et l'agitation, ne sont évidemment pas idéales pour un massage, il n'aura fallu que quelques minutes au petit chien pour s'abandonner aux rêveries et fermer ses paupières, un peu, confirmant ainsi

que le moment est agréable. «Mon travail consiste à améliorer la vie de l'animal», détaille la thérapeute, assurant que la massothérapie peut être bénéfique tout aussi bien pour un animal stressé que souffrant d'une pathologie.

Alors on danse

Après la détente, place à la danse avec Marion François, championne suisse 2023 de dog dancing. Pas question de tirer la couverture à soi: «Nous sommes championnes, Nina et moi», précise-t-elle en montrant sa chienne. Le dog dancing consiste, en musique, à présenter une chorégraphie avec son chien. N'importe quelle musique? «Dans l'absolu, oui», acquiesce Marion François. «Il faut simplement qu'elle corresponde au rythme de votre chien.» Comprendre qu'en cas de chien peu énergique, mieux vaut du reggae que de la techno.

«Cette discipline renforce le lien entre l'humain et le chien, il améliore sa concentration, son physique, son mental», assure-t-elle. Et d'ajouter que cette activité peut être pratiquée avec n'importe quelle race de chien mais aussi par une personne en situation de handicap. A l'heure de la démonstration, les spectateurs, pour la grande majorité évidemment propriétaires de chiens, semblaient plutôt impressionnés. «Je ne peux même

pas imaginer le travail que cela demanderait si je devais faire cela avec ma chienne», glisse une dame à sa voisine.

Démonstrations encore avec le treillball, une discipline qui consiste à commander son chien afin qu'il ramène de grandes balles colorées dans une sorte de but. On peut notamment utiliser ce sport canin pour les chiens de berger qui n'ont pas ou très peu l'occasion de s'exercer sur un troupeau. Le nosework, quant à lui, consiste à utiliser les capacités olfactives du chien. Ce dernier doit signaler à son propriétaire quand il a trouvé une cible odorante cachée au préalable. Une manière de reproduire les tâches d'un chien de détection professionnelle. Enfin, l'agility et l'obédience, disciplines peut-être plus connues du grand public, ont aussi été à l'honneur.



Après l'effort, les chiens ont pu profiter d'un instant de détente.

Stéphane Gerber/BJI

Des cours aussi pour les enfants

Fondée en 1950, la Société cynologique de Tavannes et environ compte aujourd'hui une centaine de membres. On avait d'ailleurs bon espoir, samedi, que cette Journée du chien puisse faire grimper un peu le nombre d'adhérents. «Ce n'est pas un but en soi», explique Corinne Gassmann, monitrice et cheville ou-

rière de ladite journée. «Mais il me semble que près des trois quarts des gens présents ne font pas partie de nos membres.» Le but étant de faire connaître les activités de la société, la mission semble accomplie. La Cyno Tavannes propose tout un panel de cours et ce tout au long de l'année et avec une seule condi-

tion, que le chien ait au minimum quatre mois. Aussi, par exemple, elle organise les mercredis après-midis des cours Jeunesse et chien pour les enfants qui souhaiteraient socialiser, jouer ou éduquer leur chien. Le détail des cours et des diverses activités de la société est disponible sur le site www.cyno-tavannes.ch.